La Paracha de VAYERA

Dvar Thora issu du Sefer « לקח טוב »

Traduction: Ray Guetta Yaakov

Il est écrit dans le verset 4, Chapitre 18 : « qu'on prenne un peu d'eau, lavez vos pied et reposez vous sous l'arbre »

Lorsqu'Avraham proposa à ses invités de l'eau afin qu'ils lavent leurs pieds, il leur dit : « un peu d'eau ».

Est-ce qu'Avraham, représentant la bonté par excellence, pouvait se montrer avare quant à l'eau à verser ?

Racontons une histoire pour répondre à cette question.

Le Rav Israël Salanter fut invité un jour à déjeuner. Son hôte lui apporta de l'eau afin qu'il fasse Nétilat yadaïm avant de manger, et à l'étonnement de tous il en utilisa le moins possible. » Pourquoi agis tu ainsi ? » Lui demanda son hôte. Rav Salanter répondit qu'il était en effet conseillé de prendre beaucoup d'eau mais que selon la loi stricte, il suffisait d'utiliser 8,6 cl d'eau, donc prendre beaucoup plus d'eau n'était qu'une mesure de piété supplémentaire, or il ne voulait pas se montrer pieux sur le compte des serviteurs de la maison.(En effet, on employait avant des veuves ou des orphelins pour puiser de l'eau, tâche très fatiguante).

Ainsi, Rav Salanter ne voulait pas occasionner un surplus de travail à ces personnes déjà éprouvées par la vie. Il agissait ainsi comme Avraham, qui ne proposa pas beaucoup d'eau à ses invités afin de ne pas causer de fatigue supplémentaire à ses serviteurs.